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 お待たせいたしました。 

 定刻になりましたので、ただいまより第３回伊予市健康づくり・食育推進協

議会を開催させていただきます。 

 皆様には御多忙の中、御出席いただきましてありがとうございます。 

 本日、進行役を務めます健康増進課課長の大西でございます。よろしくお願

いします。 

 本協議会では、伊予市審議会等の委員の公募並びに会議及び会議録の公開に

関する規則第 14条の規定に基づきまして、会議の傍聴を認めております。事

前に市ホームページでお知らせをいたしましたが、希望はございませんでした

ので、報告をいたします。また、同規則に基づく会議録を作成するため、会議

中の発言を録音させていただきますので、発言の際にはマイクを使用していた

だきますようお願いいたします。 

 本日の配付資料について確認をさせていただきます。 

 会次第と委員名簿、それと配席図になっております。また、計画素案につき

ましては事前に郵送させていただきましたが、本日皆さんお持ちいただいたで

しょうか。大丈夫ですかね。 

 それでは、本日の委員の出席についてですが、委員名簿のとおりでございま

す。 

 今回の欠席につきましては、浅山委員さん、小畑委員さんより連絡をいただ

いております。あとお二方、まだお見えになられてないようですが、進めさせ

ていただきたいと思います。また、本日も中予保健所健康増進課の植田係長さ

んに出席をいただいております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 それでは、開会に当たりまして、斉藤会長より御挨拶をいただきたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

 皆さん、こんにちは。急に先週から寒くなりましたけれども、本日はお忙し

いところお集まりいただきまして、どうもありがとうございます。 

 こちらの伊予市健康づくり・食育推進計画も皆様方の御意見をもとに、かな

りまとまった内容になってきました。事前にもお伺い等をたてておりますけれ

ども、本日御確認いただいて、お認めいただければと思っておりますが、何か

お気づきのところがあれば、御意見をいただきたいと思っています。 

 本日は一応２時間の時間をとっていますけれども、場合によっては速やかに

審議のほうは終了できるかなというふうにも考えておりますので、どうぞ皆さ

んの御協力のほどよろしくお願いいたします。 

 それでは、この後の議事進行につきましては協議会条例第６条の規定に基づ

きまして、斉藤会長に議長をお願いしたいと存じます。 

 斉藤会長、よろしくお願いいたします。 
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 それでは、本日の会次第に沿って議事を進行していきたいと思います。 

 今日の予定としては、前回の第２回の協議会の中で皆様方から非常に活発な

御意見をいただきました。それに基づいて事務局で修正した計画案をお手元に

お送りさせていただいているかと思います。計画の答申を行う前に、委員の皆

様にいま一度御確認いただくために本日お集まりいただいた次第でございま

す。 

 それでは、事務局より計画の修正について説明をお願いします。 

 失礼します。事務局より説明させていただきます。 

 まず、本日までの経過について御説明いたします。 

 ８月 30日に第１回、11月８日に第２回の協議会を開催させていただきまし

た。 

 第１回協議会では、健康づくりに関するアンケート調査結果と、骨子案を含

む計画概要について報告させていただきました。第２回の協議会では素案をお

示しし、各委員の皆様より御意見をいただきました。その後、いただいた御意

見をもとに、中予保健所の荒木課長、植田係長の御指導をいただきながら、課

内の作業部会で検討を重ね、修正を行いました。 

 今回、第３回の協議会用にお送りした計画案については、同時に庁内関係課

にも確認いただき、ほかの計画との整合性を図りながら随時調整を行っている

ところです。例えば、西暦と元号の併記については市民福祉部で統一し、修正

をしております。大筋の内容の変更はございませんが、誤字、脱字や表記の方

法等の軽微な修正があることを御承知ください。 

 なお、計画案について、事前に提案書の提出をお願いいたしましたが、今回

は提案書の提出がございませんでしたので、本日の協議会におきましては、第

２回での御意見を反映させ、修正したところについて説明させていただきま

す。委員の皆様に最終の確認をいただき、計画案をまとめたいと思います。 

 それでは、修正した内容について説明いたします。 

 計画案の表紙をめくっていただき、目次をごらんください。 

 第３章第２次伊予市健康づくり計画の４、各目標の達成状況と今後の方向性

及び取り組みの(3)、(5)のページにあります一人一人の取り組みについてのと

ころで、ライフステージ別の取り組みがわかりにくいという御意見がありまし

た。 

 32ページを開いてください。 

 一部抜粋して見ていただきますと、一人一人の取り組みのところですが、ラ

イフステージ別に、どこからどこまでが取り組みなのかわかるように線を入れ

てみました。 

 幼年期の取り組みは、「親子のスキンシップを楽しみます」とし、少年期、

青年期の取り組みでは、共通の５つの取り組みがありまして、二重丸の「家族

や友人との交流を大切にします」と「悩みや心配な事があれば、１人で抱え込



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず周りの誰かに相談します」、この２つについては、特に強化する取り組み

になります。また、下線を入れている「精神疾患や障がい者や性的マイノリテ

ィに関する偏見をなくし、理解を深めます」については、今回の中間評価にお

いて新たに追加した取り組みです。このように、ライフステージ別の取り組み

があるところについては、同じように修正をしております。 

 また、このページで修正がございましたので、説明いたします。 

 「障害者」の「害」という表記についてですが、平仮名の「がい」に修正す

ることにします。また、「精神疾患」、「性的マイノリティ」については、注釈

を入れることとしました。精神疾患の注釈としては、「メンタルの不調、心の

病のこと。例えば、うつ病、統合失調症、アルコール依存症、発達障がい、パ

ニック障がいなどがあります」という文章を入れます。性的マイノリティの注

釈としては、「性的少数者のこと。例えば、同性愛者、性同一障がいなどがあ

ります」という文章を入れます。注釈については、33 ページの余白のところ

に追加する予定でございます。このように細かい文言などの追加、修正につき

ましては、事務局に一任させていただきたいと思いますので、よろしくお願い

いたします。 

 次に、22ページを開いてください。 

 評価指標の達成状況の表の目標のところで、前回の素案では目標値を増や

す、減らすとしていましたが、委員さんから曖昧な表現にせず具体的な数値を

入れるべきではないかという御意見がありました。目標の設定につきまして

は、基本は現状をもとに、県や国の動き、取り組み等を参考にしながら、また

中予保健所の御指導をいただきながら課内で話し合い、可能なところについて

は数値で示せるよう目標を見直し、設定しました。 

 一部抜粋して見ていただきますと、このページのＢ型肝炎、Ｃ型肝炎ウイル

ス検診の受診率についての目標を「増やす」としていたのを、修正後は、Ｂ型

肝炎ウイルス検診受診率を 135.2 人以上に、Ｃ型肝炎ウイルス検診受診率を

110.4 人以上に、それぞれ過去最も多い受診率を期待値として設定いたしまし

た。このように、ほかの指標についても修正しております。 

 なお、数値として設定できなかった目標が３つございます。30 ページを開

いてください。 

 指標の真ん中のところになりますが、「精神がくたくたになる人の割合」に

ついては、アンケートの抽出調査のため予測値を示すのは難しく、またその推

移を評価することが困難なため、目標は「減らす」と設定し、数値は、ほかの

目標項目の改善への影響をはかるための参考値としていきます。また、40 ペ

ージになりますが、「薄味にしている男性の割合」についても同様の理由で、

目標は「増やす」のままにしました。 

 続きまして、50ページを開いてください。 

 指標の２番目の「12 歳児の１人平均むし歯数」についてですが、国の目指
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す 1.0 本未満を大幅に達成できておりますので、1.0本未満での目標数値を入

れることが難しく、「現状維持」とさせていただきました。 

 このように目標の値が入っていないところを全て見直しましたところ、具体

的に示せるところとそうでないところがございましたので、表の表記について

は「目標値」ではなく、「目標」という表記に修正することといたしました。

委員の皆さんにお送りした計画案については、修正できてないページがござい

ましたので、それらについても事務局のほうで修正をさせていただきます。 

 以上で修正点の説明を終わります。今回が計画案の最終確認となりますの

で、委員の皆様、よろしくお願いいたします。 

 以上です。 

 ありがとうございます。 

 ただいま事務局から説明がありましたが、委員の皆様方から何か御意見はご

ざいませんでしょうか。 

 実際にはまたこれを印刷にかけるのですか。きれいな形にされるのですか

ね。 

 はい。印刷業者に出しまして計画書を作成いたします。 

 いや、何か青字に黒い文字があるというのは何か見にくいな、６ページとか

ちょっと数字が見ないなと思ったのですが、こういう細かいところは編集のと

ころで少し直すということですね。 

 そうですね。色とか、レイアウトとか、業者の方と見やすい形で変更をかけ

たいと思います。 

 特に内容について、何かコメント等があればお願いしたいのですが。 

 よろしいですか。 

 例えば 22ページですけども、変更になった赤のところありますよね。135.2

以上とか、110.4 以上という、これは横の確定値のところは「人」というのが

入っているのですが、これも「人」を入れた方がわかりやすいと思うのですが、

数値だけ、ちょっとわかりにくいので、この辺。ほかにもあるので、お願いし

たらと思います。 

 御指摘のとおり、資料をお送りした後に気づきまして、「人」入れる予定で

す。再度事務局で数字等も確認しながら修正を図りたいと思っております。 

 そうですね。よろしくお願いします。 

 一般の方が見られてわかりにくい文言などがもしあれば、注釈等をつける必

要があるとも思います。 

 あと、数年後には元号が変わりますが、これは何か決まりとかありますか。

何年以降は西暦に直すとか、平成のままでいくとか。平成 35年とかというと、

もうなかなかね。そういう表現もなくなるとは思いますが。 

 元号表記の仕方でございますが、これにつきましては市役所内で特別な規定

というのはございません。 
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 今回、市民福祉部内におきまして、介護保険事業計画でありますとか福祉計

画等が一斉に改正されることになりましたので、今回西暦で、その次に元号を

表記することで、全課にわたりまして統一して表記しようということでこうい

う表記になったわけでございます。 

 はい、ありがとうございました。 

 各委員の皆様いかがでしょうか。特に御意見がないようであれば、お認めい

ただいたということで進めていきたいと思いますけども。 

 多少、これから事務局のほうで、注釈とか表記の仕方、軽微なところは少し

修正されるということで、内容に関しては今御精査いただいておりますけれど

も、特に御意見がないようであれば、この内容で計画案としてお認めいただけ

ればと思いますが、大丈夫でしょうか。 

 それでは、特に御意見等がありませんので、これで計画案全体の見直しがで

きました。 

 本日いただきました御提案を加味して、会長、副会長、事務局で計画を完成

させて、本協議会から市のほうに答申をいたしたいと思います。 

 よろしいでしょうか。 

 本日はお忙しいところお集まりいただきまして、まことにありがとうござい

ます。 

 以上をもちまして議事進行を終わらせていただきます。御協力ありがとうご

ざいました。 

 斉藤会長、ありがとうございました。 

 それでは、次第の３、その他になりますが、事務局から今後の予定について

説明を申し上げます。 

 先ほど先生のお話の中に答申という言葉がありましたが、今後の予定とし

て、今週の金曜日に会長から市長答申を行う予定としております。引き続きま

して、来年２月から意見公募を行いまして、今年度末、３月末までには計画を

策定する予定としております。でき上がりましたら、委員の皆様には計画書を

お送りしたいと考えております。 

 市としましては、この計画の推進に向けて事業等を今後推進し、実効性のあ

るものにしたいと考えております。その上で毎年度実施状況等の検証を図りた

いと考えております。委員の皆さんもそれぞれの立場から推進に向けていろい

ろなお話、報告などもいただきたいと思って降ります。そのため来年度以降、

年１回、本会を開催いたしたいと考えておりますので、御協力をいただければ

と思います。よろしくお願いします。 

 それでは、委員の皆様、御審議いただきありがとうございました。 

 以上をもちまして第３回伊予市健康づくり・食育推進協議会を閉会いたしま

す。ありがとうございました。 

            午後 2時 15分 閉会 



 


